



# SAKAIGI JHS

境木中学校学校だより 2019th

令和元年 11 月 29 日



横浜市立境木中学校

校長 三浦 昌彦

〒244-0802 横浜市戸塚区平戸 3-48-2 TEL 045-822-8626 Fax 045-826-3826  
<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/sakaigi/>

《学校教育目標》

社会とつながり、主体的に学び続け、未来を創る力を育みます

## 決意と責任

校長 三浦 昌彦

秋から初冬のこの季節は天気の良い（秋晴れ）日と曇りがちの日が繰り返されるものです。気象としては、移動性の高気圧と低気圧が繰り返しやってくることによるものですが、晴れの日には汗ばむような陽気だったり、雨が降ると大雨だったり天気の移り変わりが以前より激しさを増しているようです。雨の予報の時にどんな大きさの傘を持参すれば快適に移動できるか。晴れの日には衣服の調節をどうすれば快適に過ごせるか。天気予報を受身に聞くのではなく、自分はどうすれば安全で快適に過ごすことができるかを、与えられた情報を利用し、しっかり考えて判断することが大切になっているように思います。寒い日が増えてきます、体調管理に気をつけてお過ごしください。

11 月は生徒会役員選挙がありました。立候補者も、応援演説者も皆立派で堂々とした演説でした。聞いていてうなずくことのも多く、しっかりした考えのもとで練り上げたであろう内容でした。これからの生徒会活動に決意と責任をもって活躍してくれることを期待しています。そして、責任をもって投票した皆が生徒会活動を応援し、盛り上げていくことで、より楽しい中学校生活が送れることと思います。

現在中学校に在籍している生徒は、18 歳で成年年齢になります。成人となるとこれまでと違っていろいろなことが自分の責任でできるようになります。これまで成年年齢は 20 歳でしたが、これが 2022 年 4 月から 18 歳に引き下げられます。ちょうど現在の中 3 の生徒が 18 歳になったときです。政府広報のホームページを見ると飲酒や喫煙などは 20 歳のままですが、18 歳成年でできることの中に「契約」があります。今までは 18 歳だと携帯電話の契約も保護者の同意が必要でしたが、自分の意志で契約ができるようになります。ローンを組んだりクレジットカードを作ったりできるようになるそうです。テレビやインターネットに流れている宣伝を見ると、商品の宣伝だけでなく、カードローンやクレジットカードの宣伝などたくさんの「契約」に関わる内容が流れています。宣伝の映像や言葉に慣れてしまい、すぐに飛びついてしまいそうです。契約するといろいろな商品やサービスを提供してもらえ代わりに、責任が伴います。商品やサービスに対する対価を支払う責任です。契約には決意と責任が伴います。

「契約」についてわからないときは、学校で学ぶだけでなく、社会人の先輩である保護者や地域の方に相談してみましょう。

将来、だまされたり不本意なトラブルに巻き込まれないためにも自分でしっかり考え、いろいろな情報や出来事を総合的に判断して、決意と責任をもって決めて、発言したり行動したり実行したりする練習をしていきましょう。



# 小中児童生徒交流日 10/21



境木小学校と権太坂小学校の6年生が来校し、境木中学校1・2年生と一緒に部活動を体験しました。

グラウンドに集合した約200人の児童の皆さんを中学生が、各活動場所に誘導してスタートしました。「夏休みスポーツ教室」以上に多くの児童の皆さんが参加し、中学校はいつも以上の活気に包まれました。中学生は、新入生が入った4月からの部活動をイメージできたようです。学校の各所で優しく小学生に教えている中学生の姿が見られました。



会場 権太坂小学校

## 「地域防災拠点訓練」10/27 (日)

10月27日の訓練では、権太坂小の防災備蓄庫から、大きな荷物を運搬する境中生の姿がありました。防災訓練前の準備段階でも、中学生の力が地域に活かされました。



完成した組み立て式のリヤカー。準備万端！



重い荷物を中学生が運搬してリヤカーへ。



大きな仮設トイレは中学生と大人で運搬。



地域の方と一緒に備品を確認しました。

## 2年生職場体験学習 11月7～8日

### 「職場体験を終えて」

2年4組 市原 和季さん

僕は、自動車整備の仕事を体験してきました。タイヤの整備や、洗車、工具の扱い方を教えてもらい実際にやらせてもらいました。タイヤを持ち上げてつける仕事は、重くて苦勞しました。また、洗車やコーティングは3人でやっても大変で、時間がかかりました。

印象に残ったこととしては、整備士さんたちは、たくさんの道具を使って仕事をしているので、カート一杯の道具の一つひとつをとっても大切にしていることと、自動車の内部は、細かい部品が多く、その内部を細部まで検査、整備していることです。整備の仕事は、お客様の命にかかわる仕事なのでスピーディかつ、正確に検査や修理をしないといけないという厳しさを学びました。

2日間の体験を通じて、働く人としての身だしなみや言葉遣い、仕事に対する真剣な姿勢などをこれからの生活に活かしていきたいと思いました。



衣料品店



保育園



小学校

### 権太坂コミュニティハウス 権太坂コミハまつり 11/2(土)

11月2日、権太坂コミュニティハウスでは、年に1回のコミハまつりが開催されました。地域のサークル活動の発表会とお楽しみコーナーがあります。

境木中では、美術部が作品展示と「お楽しみコーナー」のボランティアをして、地域の方々とも笑顔で過ごしました。



＜射的コーナー＞  
射的をする子ども達を中学生が盛上げたり、助言したりしました。



＜輪投げコーナー＞  
中学生が幼児の目線になって優しく話かけ、楽しませました。



＜折り紙でつくるコマ＞  
折り紙の複雑な折り方に地域の方も四苦八苦。中学生が丁寧に質問に答えていました。

### 生徒会役員選挙 立候補者立合演説会 11/22

生徒会役員選挙に向け、熱意あふれる立候補者の演説を体育館で聞くことができました。

3年・生徒会長の川勝さんは、「候補者にふさわしいのか、しっかり判断してください」、選挙管理委員長長の3年・千葉さんは、「一人ひとりの一票が大切。よく考えて投票してください」と呼びかけました。

#### 立候補者演説 <立候補者 / 応援演説者>

会長：	2年 芳賀彩加里	/	2年 鈴木 結
副会長：	2年 藤吉莉央	/	2年 竹添胡春
	1年 野尻 瑞	/	1年 青山修也
書記：	1年 安原 葵	/	1年 濱田優月
	1年 矢島怜奈	/	2年 竹田陽菜
会計：	1年 野口結衣	/	1年 大迫結心
	1年 西 珠生	/	1年 井上花弥



新・生徒会長



新・副会長



新・副会長

## 「ビブリオバトル」 11/22

11月は、「市民の読書活動推進月間」、「はまっ子読書の日」があります。境木中学校の図書館でも、秋の読書推進活動を行っています。

本年度も、1・2年図書委員が、「ビブリオバトル」（本の紹介対決）を各教室で繰り広げました。



- ① 図書委員2名がそれぞれ本の紹介を行う。
- ② 学級でどちらの本が読みたくなったか挙手。
- ③ 図書委員が数を数え、「チャンプ本」発表。
- ④ 廊下に原稿掲示 2枚（12月上旬まで掲示）
- ⑤ 図書室に紹介された本のコーナーを設置。

## 会場 境木中学校 「平戸平和台地区防災訓練」 11/17 (日)

11月17日、防災訓練には、多くの地域の方が参加されました。境木中は、期末試験中の日曜だったため、生徒は参加できませんでしたが、学校職員が参加して、学校敷地の活用を共有しました。



天気に恵まれ、町内ごとに集合・訓練後、10:20頃、境木中へ避難されて来ました。



ペットの避難について、獣医さんも来校されて説明。



ダンボールペットを設置して、強度も体験できました。



外に仮設トイレを設置。広さ・明るさも確認。

## 頑張る境中生！

### ◆体育活動優秀生徒

- 3年 男子 海谷 悠稀さん
- 3年 女子 井上 はなさん

### ◆バドミントン部

【男子】保土ヶ谷区冬季大会 個人戦（市大会出場者）  
 ダブルス 優勝 大高優希さん・湯山海生さん  
 ダブルス 準優勝 水野六琥さん・新井慶太郎さん  
 シングルス 準優勝 若林涼蒼さん

【女子】保土ヶ谷区冬季大会 個人戦（市大会出場者）  
 シングルス 第5位 五味 遥愛さん

### ◆バスケットボール部

【男子】横浜市新人大会 西部ブロック大会  
 優勝（県選手権大会出場）  
 さわやか賞（※協力する姿やマナーが他チームの範となり、賞されました）

### ◆吹奏楽部

- フィエスタ・デ・光風にて演奏（すみれ園）

### ◆美術部

- 権太坂コミハマまつり作品展示とボランティア
- 「ヨコハマ3R夢」ポスターコンクール  
 佳作 3年 町田有香さん、1年 濱田優月さん
- 「第3回・建設ポスターコンクール」（横浜建設業協会）  
 最優秀賞 1年 宇都宮 葵さん  
 優秀賞 1年 石島 帆南さん  
 特別賞 3年 大胡田沙菜さん

### ◆社会科

- 中学生の「税についての作文」  
 戸塚納税貯蓄組合連合会 優秀賞  
 3年 川勝麻矢さん「増税と人々の幸せ」

## すみれ園

### フィエスタ・デ・光風 10/20(日)

10月20日、すみれ園での多目的ホールで、吹奏楽部の1・2年生が、演奏を披露しました。

会場は満席で、立見席もたくさんの観客が埋め、大勢の人が演奏を楽しみました。司会の生徒の呼びかけで、観客も一緒にダンスをして、演奏時間があっという間に過ぎました。



## ポスターに！

（横浜建設業協会）

1年 宇都宮 葵さん  
 「建設ポスターと分かるように、職人さんたちが元気で明るく働く姿を絵にしました。大好きな横浜の町がこのままずっと安全であってほしいという気持ちをこめて描きました。」